
 

 

 

 
ATA N° 03/2020 – reunião ordinária virtual 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE SANEAMENTO AMBIENTAL (CONSAM) 

 

Considerando a pandemia de COVID-19 e o decreto municipal 9169/2020 que declara o município 

em situação de calamidade pública, a reunião mensal deste conselho ocorre virtualmente. Aos 

vinte e seis dias do mês de maio de 2020, às 9h e 30 minutos, fazem-se presentes os Conselheiros 

e representantes: Udo Sarlet, Luana da Rosa, Silvio Klein, Ricardo Al-Alam, Cláudia Schenkel, 

Pedro Roque Giehl, Sandra de Oliveira, Juliano Passini, Lia Dietschi, Jair Alves e Lívio Bruno, 

através de videoconferencia pela plataforma Google Meeting. A secretária  Juliana Balzan Schiavini 

redige esta ata. Conselheiro Udo preside a reunião com a seguinte pauta: 

1. Procedimentos de videoconferencia, votação e assuntos relacionados: a votação é unânime 

quanto ao procedimento de votação e apresentação de documentos referente aos assuntos 

expostos na reunião, aprovado. 

2. Plano Municipal de Saneamento Básico: conselheiro Sílvio explana sobre as atribuições do 

CONSAM quanto ao PMSB, lembrando que este Conselho é a instância de Controle Social 

do PMSB. Lembra que o Plano passou por audiência pública e foi publicado em dezembro 

de 2017.  Lembra que o PMSB tem 4 temas: Abastecimento Público, Esgotamento 

Sanitário, Drenagem Urbana e Resíduos Sólidos. Faz a explanação dos tópicos principais 

que o Plano nos itens Abastecimento Público e Esgotamento Sanitário previu para este 

período desde a sua publicação. Explica o que está em andamento, o que já foi realizado e 

o que não pode ser concretizado. Em anexo a esta ata está a apresentação do PMSB feita 

nesta reunião. Silvio fala sobre a regulação da COMUSA pela AGESAN e o reajuste das 

tarifas de água e esgoto que foi aprovado, mas foi cancelado pela prefeitura. Cita que esta é 

uma apresentação para dar ciência aos conselheiros sobre o PMSB e solicita deliberação 

sobre uma data para revisão pelo conselho. Todos aprovam que seja revisado o PMSB no 

segundo semestre de 2021. 

3. Proposta do Consórcio Prósinos sobre PPP (Parceria Público-Privada) de destinação de 

resíduos: conselheiro Udo explica o edital de interesse referente a destinação de resíduos 

sólidos para os municípios. Inicialmente os municipios devem manifestar interesse em 

participar, porém existe um valor que deverá ser destinado para estudos técnicos sobre a 

destinação dos resíduos. Udo sugere definir um valor máximo que poderá ser lançado 

através do Fundema e, então, manifestar interesse de participação. Ele explica que o valor 

destinado retornará ao municipio assim que for executado o estudo. Os conselheiros 

debatem e questionam a falta de parâmetros para definição do valor, citam que os demais 

municípios podem estar usando o número de habitantes como uma forma de cálculo do 

valor a ser destinado. Solicitam uma pesquisa de mercado ou mais detalhes sobre essa 



 

 

 

proposta. Udo diz que conversará com representante do Prósinos sobre essas dúvidas e 

marcará uma nova videoconferencia para discutir esse ponto específico. 

4. Sistema Sysnova: conselheiro Udo fala sobre o novo sistema utilizadono licenciamento 

ambiental, Sysnova. Esse sistema já funciona para o licenciamento interno da SEMAM e 

está sendo habilitado para ser 100% online, sendo possivel entrar com o licenciamento 

ambiental pelo sistema apenas, sem documentos fisicos. Ocorre que não estão 

conseguindo pagar o sistema com verba ordinária do orçamento, Udo questiona se o 

Fundema poderia arcar com R$ 1640,00 mensais para manter o sistema ativo. Conselheiro 

Silvio questiona a legalidade disso e se seria um custo exepcional ou para longo prazo. Os 

conselheiros debatem e conselheiro Udo sugere que a PGM dê um parecer sobre, todos 

concordam. 

5. Definição de que anualmente, em novembro, seja apresentado ao CONSAM pela SEMAM, 

DEP e COMUSA, um resumo dos itens que andaram em cada ano dos itens previstos no 

PMSB. Os conselheiros definem que na próxima reunião ordinária serão apresentadas as 

atualizações sobre drenagem pluvial, trazidas pelo conselheiro Ricardo. Na reunião 

posterior o conselheiro Udo trará atualizações sobre os resíduos do município. Em 

novembro será apresentado pelos 3 orgãos os dados do ano de 2020. 

6. Assuntos gerais: conselheiro Udo traz para o conselho atualizações sobre a construção do 

galpão para o picador, conforme reuniões anteriores, e cita que o empenho já foi feito. 

Sobre o telhado da central de reciclagem, Udo explica que o projeto já está pronto, está 

atrás de recurso. Sobre o Ecoponto de Canudos, Udo fala que está operando normalmente 

e o da Santo Afonso retornou as atividades. Conselheira Lia questiona a audiência pública 

que ocorreria para eleição dos representantes do CONSAM. Livio explica que o decreto já 

estava em andamento, mas com o isolamento social provocado pela pandemia de COVID-

19, o procedimento voltará a tramitar quando as atividades do municipio se normalizarem.  

Sendo esses os assuntos, encerra-se a reunião. 

 

 

 

______________________________ 

Udo Sarlet – Presidente do CONSAM 

 

 

 

 


